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Tagesordnung: 

TOP 1 : Begrüßung 
TOP 2 : Genehmigung der Tagesordnung 
TOP 3 : Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung  
vom 28.06.2024 
TOP 4 : Aktivitäten und Anliegen im Alt-Petritor 

TOP 5 : Rückblick und Vorausschau Veranstaltungen - Oktoberfest 

TOP 6 : Neuaufnahmen 
TOP 7 : Anträge 

TOP 8 : Verschiedenes 
Anwesend: 34 Mitglieder 
 
TOP  1 : Begrüßung 

a) Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden. 
Der Vorsitzende begrüßt den Ehrenvorsitzenden Kurt Klauß. 
TOP  2 : Genehmigung der Tagesordnung 

a) Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
TOP  3 : Genehmigung des Protokolls der Mitgliedersammlung vom 28.06.2024 

a) Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

TOP  4 : Aktivitäten und Anliegen im Alt-Petritor 

1. Die Bebauungsplanung Baugebiet Feldstraße ist gestoppt. Wird wieder ggfs. aufgenommen wenn 
Wohnraumbedarf besteht oder entsprechende Finanzmittel vorhanden sind. Über die endgültige Ver-
wendung hat die Stadt Braunschweig noch keine Entscheidung getroffen. 

2. Namensgebung Grundschule an der Schölke. Hans Ochmann hat einen Brief an die Stadt geschrieben 
mit der Bitte um Umbenennung in Grundschule Alt – Petritor. Antwort, der Name wird nicht geändert. 

3. Entwässerung des Grundstücks der Schule. Es wurde ein Brief an die Stadtverwaltung wegen der Ver-
rohrung geschrieben, bisher keine Antwort. 

TOP  5 : Rückblick und Vorschau Veranstaltungen - Oktoberfest 
a) 17. 08. Siedlerfest Der Ablauf soll so geändert werden, dass ein fließender Übergang 

Andacht, Kinderfest und Abendprogramm stattfindet. 
b) 18. 08. Siedlerfrühstück Beim Siedlerfrühstück war die Musik leider nicht als Hintergrund-

musik geeignet, ansonsten war sie gut. 
c) 12.10. Frauenfrühstück Anmeldeschluss 12.10. Nächstes Frühstück am 23.11. 
d) 16. 10.  Stammtisch Beim nächsten Stammtisch gibt es Vortrag der Kriminalpolizei zum 

Thema Enkeltrick, Internetbetrug, Schockanrufe etc. Weiterer Stammtisch am 20.11. 
e) 20.10. Oktoberfest Wolfgang Heine stellt den Menüplan vor. 
f) 01.11. oder 22.11 Brauereibesichtigung in Altenau. Anmeldung über Michael Johannes oder 

Wolfgang Heine. Mögliche Anfahrt Braunschweig um 9:00 Uhr, Rückfahrt Altenau 18:00 Uhr 
g) 01.12. Bewegter Adventskalender Es gibt Glühwein, Schmalzbrote und für die Kin-

der Stockbrot, Nikolaus und vieles mehr. 
h) 08.12. Seniorenweihnachtsfeier Günther Elpelt lädt die Senioren demnächst ein. 

TOP  6 : Neuaufnahmen 
a) Es werden aufgenommen: Familie Ahmeth Sasmas und Ehefrau Servey, 
b) Abstimmung über die Aufnahme: Einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 

TOP  7 : Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 

, geändert Wolfgang Heine
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TOP  8 : Verschiedenes 

a) Der Spülkasten in der Personaltoilette und zwei LED-Leuchten im Kaminzimmer wurden erneuert. 

b) Die Hecke vor dem Vereinsheim ist in einem schlechten Zustand ist vom Pilz befallen und soll besei-
tigt werden. Eine Neuanpflanzung mit Liguster ist vorgesehen. 

c) Wolfgang Heine weist darauf hin, dass durch das Auslegen von Futter Tauben Krähen, Ratten etc. 
angelockt werden. Dies führt zu Verunreinigungen und es können Krankheiten verbreitet werden. 

d) Wolfgang Heine stellt eine Grafik zur Finanzierung des Vereins vor, siehe Anlage. 

e) Ersen Kaya: Was wird gemacht um die Gemeinnützigkeit zu erlangen. > Die Satzung muss geändert 
werden, diese muss dann vom Finanzamt geprüft werden. 

f) Dörte Machowski: Finanziert sich der Verein nur aus Mitgliedsbeiträgen.  >  Es werden Anträge 
beim Bezirksrat für Aktivitäten gestellt, wie z.B. das Siedlerfest. Teils werden Aktivitäten auch in 
geringer finanzieller Höhe Aktivitäten aus der Pacht und aus Spenden finanziert.  

g) Michael Johannes: Die Calvördestraße soll versuchsweise von der Sommerlust Richtung Schöl-
kestraße zur Einbahnstraße eingerichtet werden. Nach 6 Monaten soll es einen Zwischenbericht ge-
ben. 

h) Ersen Kaya: Was kann getan werden um mehr Einnahmen zu generieren. > Das Siedlerheim wurde 
als Vereinsheim mit Gastronomie errichtet und verpachtet. Die Verpachtung und damit verbundenen 
Pacht und Nebenkosten sind für den Verein existenziell.   

i) Hans-Friedrich Behrens: Können wir die Mitgliedsbeiträge erhöhen, fragt die Versammlung. Wolf-
gang Heine: Die Beiträge sind gerade erhöht worden. Für Spenden kann der Vereine wegen der feh-
lenden Gemeinnützigkeit keine Spendenbescheinigungen ausstellen, die von der Steuer absetzbar 
sind. 

j) Ersen Kaya: Wie lange läuft der Pachtvertrag und wie wird er verlängert.  Der Pachtvertrag verlän-
gert sich jeweils automatisch zum Jahresende. 

k) Ersen Kaya: Wer ist für die Gartenpflege zuständig. Der Pächter ist zuständig, Wolfgang Heine hilft 
mit. Für Änderungen oder Neuanpflanzungen ist der Verein zuständig. Es ist ein Geben und Neh-
men. 

l) Annette Johannes und Fritz Behrens regen an Erhaltungsarbeiten wie früher wieder teilweise wieder 
mehr in Form von Gemeinschaftsarbeit zu erledigen. 

m) Ersen Kaya: Außendarstellung des Vereinsheims, ist das Schild Mahlzeit noch zeitnah. > Die Präsen-
tation nach Außen bleibt vorläufig so. Der Pächter ist zuständig und will sie später anpassen.  

 

Schriftführer   
 
 

 

Thomas Wich 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

, geändert Wolfgang Heine
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Anlage: 
 
 

 

, geändert Wolfgang Heine


